

LA INDEPENDENCIA

DIARIO DE LA TARDE

Dirección, y Administración, Muñoz 29. Redacción, calle del Río núm. 9. La correspondencia a la Redacción.

No se venden números sueltos.

Precio: Una peseta al mes. Fuera 3 pesetas trimestre. Anuncios, según tarifa. Pagos adelantados.

SOMBRERERÍA VALENCIANA

D. JOSÉ GUIÑAU

Calle de Hostales número 9

En este elegante establecimiento montado a la altura de los mejores de esta provincia, encontrará el público un extenso y variado surtido de sombreros de todas clases, confeccionados con esmerada perfección y a precios sumamente económicos.

¡BARATÍSIMA SIN IGUAL!

en los precios de los sombreros de paja y fieltro.

¡NOVEDAD FIN DE SIECLO!

Flexibles, Impers, Ingleses, Cordobeses, Sevillanos, Reverters y el sin rival Cris Inglés.

Completo, elegante y variado surtido en sombreros de señoras y niñas.

¡NO EQUIVOCARSE!

Calle de Hostales núm. 9.

Sucursal en Alicante, Infanta 9 y Zaragoza 6.

LA INDEPENDENCIA

El piano y la clorosis

Ya me había chocado observar en las señoritas que con mayor entusiasmo se dedican al estudio del piano, cierto desmejoramiento y palidez que me llamaban la atención grandemente, y después de escuchar la sinfonía de «Raymond» ó la tarantela de Gottschald, me ponía a meditar entre tan raro fenómeno, sin poderme dar de él ninguna explicación satisfactoria.

Desesperaba de satisfacer mi curiosidad, cuando recorriendo las columnas de un diario, tropecé con un suelto en que se daba la noticia de que un médico de Berlín, el profesor Wastgod, sostiene en una Memoria la extraña teoría de que la clorosis y las enfermedades nerviosas de la mujer, se deben en su mayor número, al abuso del piano.

Seguí leyendo con avidéz, y vi que decía el citado profesor, que es absolutamente necesario que se acabe la mala costumbre de obligar a las niñas, antes de los doce años, a que aprendan a tocar el piano. Entonces me acordé de algunas señoritas, a las que tengo el gusto de tratar y que aprendieron a tocar antes que a escribir, y que primero supieron los estudios de Bertini que la Cartilla y el Catón.

Si he de decir la verdad, mis amigas no brillan por su lozanía y robustéz.

Y continúa el doctor: «De cien jóvenes condenadas sin piedad al piano, noventa por lo menos, después de muchos años de ejercicios, consiguen únicamente adquirir en los dedos una agilidad pasmosa que no tiene nada de común con el arte.»

También esto he tenido ocasión de observarlo, pues de todas las que, contando con más ó menos años de estudio, hieren las teclas del piano, rarísima es la que toca con gusto ni sentimiento artístico.

Muy frecuentemente oigo tocar al mismo aire el *miserere* del «Trovador» y el *pizzicato* de «Silvia», y ya he tenido el disgusto de escuchar el *spirito gentil* de la «Favorita», convertido en polka-mazurca.

Opino con el Sr. Wastgod, que no necesitamos pianistas mediocres, sino mujeres frescas, altas, robustas, sanas y

bien dispuestas para la maternidad.

Es un deber de los padres combatir ese abuso de entusiasmo artístico que tan fatales consecuencias suele traer. Pero como no todos los deberes se cumplen, ni muchísimo menos en lo que se relaciona con las modas, pasada la época en que el arpa estuvo en boga, el piano ocupa la atención de las muchachas, que aprenden con más entusiasmo un *allegro vivace* ó un *andante apasionato*, que la manera de freir un par de huevos ó de reñir a la criada. Estas, entregadas a la seguidilla manchega, ó al canto que hace furor, suelen olvidarse del cumplimiento de sus obligaciones.

Deja, sin embargo, el médico de Berlín un punto sin aclarar, y es si el abuso de todos los instrumentos musicales produce el mismo efecto; pues, de lo contrario, ya me estoy figurando a las señoritas entregadas con pasión al cis-corno ó al saxofon, al requinto ó al corno inglés.

De todas maneras, mi curiosidad queda satisfecha, y cuando veo alguna niña pálida y ojerosa, me figuro que la ha puesto así el exceso de *El poeta y el aldeano* y... la falta de carne y vino.

Un chascarrillo

Se presentaron a un reverendo cura para recibir el santo sacramento del matrimonio, dos jóvenes acompañados por numeroso cortejo. Tanto la novia como el novio, parecían impacientes para que se realizara la ceremonia nupcial, cuando apareció el sacerdote, que desde luego dió comienzo a sus oficios. Pero cuando preguntó a la novia si era de su voluntad recibir al novio por marido, contestó ella inmediatamente.

—¡No, señor!

¡Gran bulla en la iglesia! Al novio por

poco le da un síncope: los circunstantes se retiraron haciendo mil raros comentarios, y las familias de los contrayentes entraron en serias explicaciones. [Preguntada la novia porque había dicho que «no,» y con el aire mas tranquilo y persuadido del mundo contestó:—Yo no rehusó. Al contrario tengo muchísimo gusto; pero me dió vergüenza en decir que sí, así, á la primera pregunta. Esperaba que insistiesen conmigo,

Como fuese esta sólo la razón del rechazo, los invitados regresaron á la iglesia y llamaron al cura. Colocados todos nuevamente en sus puestos respectivos y llegado el momento, preguntó el cura:

—¿La señorita M. quiere recibir al Sr. L. por marido?

—Sí, señor; respondió ella prontamente.

—¿Y el Sr. L. quiere recibir á la señorita M. por su esposa?

—No, señor—exclamó él.

La novia se desmayó al oír eso.

Nuevas explicaciones, nuevos comentarios, nueva salida de la iglesia y nuevas preguntas al novio.

—He dicho que no—contestó el tremendo novio—porque había jurado que me había de vengar de lo que ella me ha hecho antes.

De nuevo entraron en negociaciones y resolvieron volver á la iglesia.

Aparece el cura, le explican lo ocurrido, comienza otra vez la ceremonia, se repiten las preguntas y ambos novios dicen que sí, del modo mas alegre y apacible.

—Pues ahora digo yo, que no—respondió el cura. Hagan el favor de volver por acá otro día.

Y así se vengó el mareado sacerdote de los dos novios, que le habían hecho perder el tiempo y la paciencia.

ANGEL PATUDO.

SUETOS Y NOTICIAS

Lo de Alcoy

Durante las 48 horas transcurridas desde la publicación de nuestro número anterior hasta entrar en máquina el presente, el aspecto de la huelga es el mismo. Ni se gestiona el arreglo, ni se altera el orden.

Ayer tuvieron junta general los tejedores, de la cual tenían conocimiento las autoridades, que mandaron a ella su debida representación.

El General Gobernador Sr. Marque, teniendo en cuenta la aglomeración que forzosamente había de sobrevenir, y para evitar cualquier accidente, dio las órdenes oportunas, y se distribuyó la fuerza necesaria para restablecer en el acto el orden si se hubiese alterado, quedando el resto de las tropas prevenido y en disposición de salir á la calle si era preciso afortunadamente,

no ocurrió nada que reclamase la intervención de las autoridades.

En la junta celebrada, se dió cuenta de varias comunicaciones de diferentes centros fabriles, en las cuales se alentaba á los obreros para que persistan en su actitud de resistencia pasiva, y ofreciéndoles recursos para ayudarles á sostener la huelga.

También se acordó casi por unanimidad, sostener la actitud adoptada, presentar á los fabricantes una tarifa especial, acordada últimamente por el oficio, para que los patronos digan si la aceptan ó nó, en el termino de 24 horas, y que, de ser aceptada, que la huelga continuaria, pero señalando á los fabricantes como responsables de los perjuicios que la continuación del pare haya de ocasionar forzosamente á los gremios contendientes en particular, y á todos los similares y al comercio en general.

Es incierto el rumor de que los fabricantes haya firmado un pacto llamado *del hambre*, comprometiéndose á sostener la huelga durante diez semanas.

O han [engañado miserablemente á los que tal rumor propalan, ó lo hacen de mala fé.

Los partes que entre las autoridades se han cruzado durante los dos últimos dias, se reducen á preguntar y dar cuenta del estado de la huelga y del orden.

Fiestas en Elche

Con motivo de las fiestas que celebra la vecina ciudad de Elche en honor á su patrona la Virgen de la Asunción han salido los trenes de Murcia atestados de viajeros.

Nos escriben de Elche que es grande la animación que se nota en aquella ciudad.

Ayer tuvo lugar la gran función religiosa en la magnífica iglesia de Santa Maria.

Un gran ejército

Segun una revista militar, para fin de año, tendrá la nación española en pié de guerra 250.000 hombres, organizados con gran sabiduría por el Sr. Ministro de la Guerra.

Una nación pobre como la nuestra y azotada por diversas calamidades, bien puede enorgullecerse de poner en pié de guerra, sin graves perturbaciones, un ejército tan respetable, y mucho más, cuando por la organización actual, puede doblarse la cifra, con solo los reservistas y excedentes de cupo, con lo cual tendríamos medio millon de hombres sobre las armas.

Una nación que hace esos sacrificios, aunque tiene porvenir en la historia.

Reparto de bonos

Esta tarde á las cinco se distribuirán entre los pobres, en la Plaza de Constitución, 500 bonos de pan y de arroz, por los señores

que componen la Comisión de fériá.

Este donativo sale de los fondos que había destinados para el suspendido certamen musical.

Nos parece muy acertada la idea.

Festejos para mañana

A las cuatro de la tarde, corrida de novillos de muerte en la que tomarán parte varios aficionados de esta ciudad, y á las nueve música en el real de la fériá.

Desanimacion

Las férias en nuestra ciudad, no tienen desde hace muchos años, razon de ser, y este año, es tan grande la desanimación, que de 38 casillas que hay al todo, solo se han ocupado 24 y media.

Y tiene sencillamente su explicación.

No tenemos un chavo, ni plaza de toros que lo valga, ni deseos de contribuir al mejoramiento de nuestras férias.

Cada cual procura por hacer su negocio particularmente sin pensar en el bien común.

Nos han asegurado que el año que viene, vamos á tener plaza de toros.

¿Será otra broma como la de el año pasado?

No nos llamaría la atención.

Estamos muy acostumbrados á los golpes.

Nuestra banda

Anteanoche y anoche, hemos tenido ocasión de escuchar, el precioso repertorio que nuestro apreciable amigo Sr. Rogel, ha presentado para estas noches de fériá.

Las piezas que mejor se han ejecutado hasta hoy, y que mayormente han llamado la atención del público, han sido la jota de la ópera «La Dolores» y la «Verbena de la Paloma».

Disposiciones

El «Diario del Ministerio de la Guerra» publica dos disposiciones importantes: una llamando al servicio de las armas á 12.000 hombres del 94, y otra autorizando la redención á metálico de estos.

El ingreso en caja de los llamados al servicio debe hacerse hasta el 4 de Septiembre y la redención á metálico antes del tres del mismo mes.

Los excedentes de cupo llamados al servicio se destinarán, como ya hemos dicho, á cubrir bajas en los regimientos que envían ahora un batallón á Cuba.

Por lo tanto, prestarán servicio en la Península, y segun todos los cálculos, no les corresponderá ir á Cuba aunque hubiera que mandar nuevos refuerzos.

Antes que ellos irían los batallones de los regimientos que no han enviado todavía contingente á la gran Antilla.

Lo sentimos

La empresa de la Plaza de Toros, ha experimentado este año una enorme pérdida en las dos corridas celebradas el 15 y 16.

El primer día, hubieron excasamente unas 1.200 entradas, y ayer, hubo menos de la mitad, sin embargo de que empezada la corrida, empezaron a vender entradas a peseta.

Carne

La de los toros lidiados en esta plaza ayer y anteayer, se ha expendido á 4 reales el kilo con hueso.

Buena humorada

Dicen de Barcelona, que el *hombre salvaje* que se exhibía como tal en un barracón, ha sido reconocido como un antiguo guarda de consumos de aquella ciudad.

El *hombre* hubo de convencerse, sin duda, de que la civilización no le daba medios de vivir y se volvió al estado primitivo ó *salvaje*.

Hizo perfectamente, si así podía comer.

Rennion

Anoche se rennieron en la Alcaldía, todos los jóvenes que constituyen la comisión encargada de organizar la carrera de cintas que ha de celebrarse en nuestro circo tau-rino el 21 de los corrientes.

A propuesta de todos se tomaron definitivamente, los acuerdos que mas han de contribuir á la brillantéz y esplendor de tan bonito festejo.

EPÍGRAMAS

La jorobada Isabel al despedirse de Antonia le dijo: Mañana mismo vendré sin falta á esta hora; y mirándole a la *chepa* repuso la otra con sorna: —¿Conqué vendrá usted *sin falta*? ¡vaya una tia guasona!

—Cásate con Enriqueta, chico, no lo pienses más, pues la muchacha, de fijo, hace tu felicidad.
—Es cierto que me enloquece, más no lo he de hacer jamás, Su madre es una escritora de inmensa celebridad; todo el mundo se hace lenguas de su génio colosal, y cada día sus obras tienen mas notoriedad.
—¿Y ese es el inconveniente que le encuentras?

—Claro está

¿Como voy á conformarme con una suegra inmortal?

J. D.

MISCELÁNEAS

Gedeon ha sido nombrado alcalde de un pueblo de Galicia.

Para celebrar el suceso, resuelve organizar una corrida de toros.

Y el día anterior á la fiesta publica el siguiente aviso,

«Si llueve por la mañana, la corrida se celebrará por la tarde, y si llueve por la tarde, la corrida se celebrará por la mañana.»

Exámen de Historia:

—¿Cuántas guerras sostuvo España en el siglo XV?

—Seis.

—¿Quiere usted enumerarlas?

—Si, señor. Una, dos, tres, cuatro, cinco y seis.

Un joven se casó con una vieja millonaria.

Algun tiempo despues querian hacerle recordar á un sujeto al joven en cuestion,

—¿No le recuerda usted?

—¡Ah, sí! Aquél que hizo una fortuna en el comercio de antigüedades.

Después de celebrado el matrimonio entre una muchacha de veinte años y un viejo de setenta, exclama uno de los concurrentes á la boda:

—¡Pobre mujer!

—No, señor—rectifica otro de los convidados,—¡Pobre hombre, es lo que hay que decir!

Examen de Historia:

—¿Cuántas guerras sostuvo España en el siglo XV?

—Seis.

—¿Quiere usted enumerarlas?

—Si, señor. Una, dos, tres, cuatro, cinco y seis.

TELEGRAMAS

Telegrafian de la Habana que el general Martinez Campos ha puesto en libertad en Manzanillo á varios políticos presos á consecuencia de la guerra.

Otros han sido sentenciados á ser pasados por las armas.

No comunica nada respecto á operaciones.

Telegrafia el general Blanco desde

Manila comunicando que son muy satisfactorias las noticias que se reciben de las factorías establecidas en la isla de Mindanao.

Las tropas deben desembarcar segun los deseos del general, en Cienfuegos, Habana y Guantánamo.

Nada se sabe de Cuba.

VENTA

AL CONTADO Ó Á PLAZOS.

De la colonia agrícola titulada LA GIRONDA en el término de Orihuela partido de Beniél, compuesta de 67 hectáreas 72 reas, equivalentes á 520 tahullas, todas ellas plantadas de olivar, viñas, naranjos y frutales.

Tiene almazara con molino de hierro y prensa hidráulica, bodega de aceite, bodega de vino con dos conos de 2.000 cántaros cada uno, seis casas, dos de ellas con al-tos, dos pozos artesianos, etc.

Para tratar de precio y condiciones de venta, dirigirse á sus propietarios los señores hijos de J. Casalins, de Murcia.

VINOS

En la plaza de la Fruta, establecimiento de Julio Trigueros conocido por (El Sante-ro) se venden exquisitos y excelentes vinos de mesa del campo de Aspe, á los siguientes precios:

Vino seco, á 0'20 pesetas micheta.

Id. enjuto á 0'18 id. id.

¡NO EQUIVOCARSE!
PLAZA DE LA FRUTA.

DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico, sin intervencion de corredores.

Se compran fincas rústicas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se practiquen se harán con especial reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25, Orihuela.

Boletin Religioso.

Santos de mañana:--San Liberato, ab. y mr.

Imp de Cornelio Payá, Feria, 39

SECCION DE ANUNCIOS

HAY DINERO

para proporcionarlo á interes módico sobre fincas, con prontitud y reserva.

A la vez que se proporciona, se colocan capitales con sólida garantía.

Se compran y venden fincas rústicas y urbanas.

No se admiten corredores.

Para más informes C. Pantoja. Plaza de Cubero, núm. 7. Orihuela.

Nota.—Toda correspondencia dirigida á esta casa que haga referencia á operaciones de préstamo, irá acompañada de un sello para la contestación.

DIEGO CUTILLAS (Olivares)

Anuncia al público en general ofreciendo un gran surtido de sillarejo de piedra fuerte por valor de 7 pesetas 50 céntimos. á todas medidas. Se descarga á pié de obra. Sillería caracolillo y fina á precios convencionales.

CALLE DE LA TRINIDAD.

DISPONIBLE

GRAN DEPÓSITO DE PERSIANAS Y ESTERAS

Vicente Fuster

Deseoso de complacer al público que le favorece ha expuesto, á la derecha de la entrada del exconvento de la Merced, un gran surtido en persianas de hilo y de cadenilla á precios de fábrica.

Además hay un gran surtido en esteras finas de todas clases y alfombritas para delante de cama y sofá.

También se hacen esteras á la medida que se quiera y con iniciales ó nombres.

Se fabrica todo lo concerniente á la agricultura en el ramo de espartería, como capazos de todas clases, capazones, sarrias, aguaderas, esportones, orones y tofines para la oliva.

Hay también mechas para conservar el vino y limpieza de toneles.

Se quitan y limpian esteras á precio módicos.

EXCONVENTO DE LA MERCED,

ENTRADA A LA DERECHA.

VERDADERO GUANO PERUANO

de Van der Burg y Lappeman

UNICOS IMPORTADORES EN EL MUNDO ENTERO

Unico Depósito para España en Alicante: Almacenes

CALLE RAMALES

Oficinas: Paseo de los Mártires, número 49

REPRESENTANTE GENERAL

JOSE AGUILLO QUESADA